

Seis autobuses facilitarán el transporte por la ciudad a las personas de movilidad reducida

Puertollano estrena autobuses urbanos para los minusválidos

Puertollano contará próximamente con seis autobuses urbanos adaptados para minusválidos. Estos autobuses tendrán plataforma elevadora en la puerta central, lo que permitirá el

transporte urbano a todas aquellas personas que deben utilizar sillas de ruedas o se encuentran con otras discapacidades físicas, ancianos con movilidad reducida, etc.



Los autobuses disponen de una rampa motorizada para permitir el acceso con silla de ruedas, así como una zona donde situarse (foto de la derecha), con cinturones de anclaje para asegurar los carros de minusválidos.

El primero de estos autobuses especiales adaptados para minusválidos circuló por vez primera el pasado 18 de enero. Al acto de presentación del nuevo vehículo asistieron el Alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez Calderón, y los dos gerentes de Aibus, la empresa que realiza este servicio de autobuses.

El nuevo vehículo es de la marca Mercedes, modelo O.450-N. La novedad más característica es que cuenta con una plataforma elevadora, incorporada en la puerta central, y que es accionada por el conductor

cuando va a subir o bajar una persona de movilidad reducida. Al mismo tiempo, el vehículo se inclina a través de un sistema de arrodillamiento lateral ("Kneeling"), lo que se reduce el desnivel entre el autobús y la calzada.

Esta rampa motorizada tiene unas dimensiones de 1.070 mm. de ancho y 1.065 mm. de profundidad, es escamoteable bajo el suelo del vehículo, y cuando está en funcionamiento emite señales acústicas y luminosas. Tiene además un detector de cuerpo extraño, para

aumentar la seguridad y evitar riesgos de accidentes.

El interior de este autobús tiene espacio suficiente para el alojamiento de dos sillas de ruedas, y dispone de cinturones de anclaje para los carros de minusválidos, así como barras de sujeción y dispositivos para avisar de una próxima parada a una altura más baja de lo habitual. El piso es antideslizante.

Próximamente se pondrán en circulación otros cinco autobuses urbanos diseñados para personas con discapacidades físicas. Uno de

ellos será nuevo, igual al que ya está en funcionamiento, y los otros cuatro serán vehículos que ya estaban en uso, y que se han adaptado para estas necesidades.

Cada autobús nuevo de este tipo cuesta 25 millones de pesetas, cuatro millones más que un autobús urbano "normal", y se ponen en marcha gracias a una subvención del Ayuntamiento.

La adaptación de vehículos en uso la realizará la empresa Carrocerías La Llana, según acuerdo de la Comisión de Gobierno.

Todo ello se inscribe en el acuerdo firmado entre el Ayuntamiento y la Consejería de Bienestar Social, para la ejecución de proyectos que eliminen las barreras arquitectónicas en la Ciudad, una de las reivindicaciones del colectivo de minusválidos y ciudadanos con discapacidades físicas. La Consejería de Bienestar Social, de la Junta de Comunidades, aportará 6.842.500 pesetas para la adaptación de los autobuses de Aibus.

Puertollano se ha convertido en una de las ciudades pioneras de Castilla-La Mancha que ha puesto en funcionamiento este transporte urbano especial para atender a las necesidades de las personas con movilidad reducida. ■



El Alcalde y la Presidenta Provincial de Cruz Roja renuevan el Convenio para 1995

Teleasistencia Domiciliaria amplía su cobertura a 41 usuarios

Un total de 41 vecinos de Puertollano, 6 más que el año pasado, se benefician en 1995 del Programa de Teleasistencia Domiciliaria que tienen suscrito el Ayuntamiento y la Cruz Roja de Ciudad Real. El Convenio ha sido renovado para

un año más, con el objetivo de seguir ayudando a personas mayores que, aunque habitualmente pueden valerse por sí mismas en sus domicilios, precisan ayuda en determinados momentos de soledad o especial dificultad.

El Alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez Calderón, y la presidenta provincial de la Cruz Roja, Angela Sanromá, firmaron el pasado 12 de diciembre la renovación del convenio de Teleasistencia Domiciliaria que, desde noviembre de 1992, mantienen ambas instituciones.

Este Convenio anual, que se renueva por segunda vez, contempla dos importantes novedades. Por un lado, amplía de 35 a 41 el número de ancianos beneficiarios de este servicio. Además, se incorpora un baremo económico, para tener en



Voluntarios de la Cruz Roja colaboran en este servicio a los ancianos.

cuenta la situación económica de los demandantes, y atender prioritariamente los casos de mayor necesidad. El pasado año, diez casos quedaron sin atender ante la falta de terminales.

Como es sabido, Teleasistencia Domiciliaria es un servicio de atención a personas mayores que pueden desenvolverse con autonomía en sus propios domicilios (vestido, alimentación, limpieza, etc.) pero que, en determinados momentos de soledad aguda u otras carencias, necesitan ayuda exterior. Veinticinco voluntarios de Cruz

Roja de Puertollano colaboran en este servicio y visitan, como mínimo, una vez por semana a los beneficiarios, aunque no lo hayan solicitado.

El Ayuntamiento aportará durante este año algo más de un millón y medio de pesetas, y pagará los costes de la contratación, por parte de Cruz Roja, de una persona a media jornada, que coordinará el trabajo de los voluntarios y controlará el funcionamiento del Programa.

En el año 1994 se recibieron 622 llamadas de usuarios de Puertollano, y Cruz Roja provincial realizó 282 actuaciones por emergencias diversas. En nuestra provincia este Programa funciona en 10 localidades, y atiende a 352 usuarios. En breve se va a ampliar a 75 personas más, y empezará a funcionar también en Argamasilla de Alba.

Tras la renovación del Convenio, el Alcalde Casimiro Sánchez manifestó la intención del Ayuntamiento de seguir ampliando la cobertura de este servicio, que es complementario al de Ayuda a domicilio. ■

Ayuntamiento-Insero

Renovado el convenio de ayuda a domicilio

El Ayuntamiento y el Instituto de Servicios Sociales han renovado para todo el año 95 el Programa de Ayuda a Domicilio, que atiende en Puertollano a 135 personas de edad que necesitan asistencia para poder seguir viviendo en sus propios domicilios. El objetivo de este Programa es prevenir que personas que padecen algunas disfunciones, fruto de su edad o situación, tengan que ser internadas en centros de atención para ancianos.

De esta forma, se ayuda a estos vecinos a mantener los lazos de convivencia con su entorno. Un total de 14 auxiliares trabajan actualmente en este servicio, prestando ayuda de tipo doméstico o apoyo psico-social.

En Puertollano el servicio de Ayuda a Domicilio atiende a un total de 135 personas, entre las cuales hay 32 matrimonios, 12 varones que están solos, y 58 mujeres que viven igualmente en soledad. Esta asistencia externa es importante, ya que al menos un 36% de esos beneficiarios necesitan claramente la ayuda de los auxiliares para poder seguir viviendo en su hogar, en vez de tener que ser internados en una residencia de ancianos.

El Ayuntamiento y el INSERSO financian conjuntamente este servicio: el Instituto de Servicios Sociales aporta el 78% de los gastos (algo más de 15 millones de pesetas), mientras que el Ayuntamiento de Puertollano cooperará con 4.255.000 pesetas durante el presente año 95.

